

ist das Lager der sozialistischen Staaten, ist das sozialistische Welt-system. Wenn jugoslawische Genossen versuchen, einen Unterschied zu machen zwischen dem sozialistischen Lager, zu dem sie sich nicht zählen, und dem sozialistischen Weltsystem, so ist das unmarxistisch. Weder das sozialistische Lager noch das sozialistische Weltsystem ist eine Koalition von Staaten oder etwa ein Militärblock. Es ist dies ein Bund gleichberechtigter und souveräner sozialistischer Staaten mit der Sowjetunion an der Spitze, deren Beziehungen untereinander vom gemeinsamen Interesse am Sozialismus bestimmt werden. Es genügt nicht, daß in einem Lande in der Industrie das Privateigentum an den Produktionsmitteln abgeschafft ist, um dieses Land als Bestandteil des sozialistischen Weltsystems zu betrachten, dazu gehört etwas mehr. Dazu gehört unbestreitbar in erster Linie, daß dieses Land, das heißt die führenden Kräfte dieses Landes, die Prinzipien des proletarischen Internationalismus als eine der heiligsten Verpflichtungen achten und in seinem Sinne handeln.

Aber, Genossinnen und Genossen, man muß die Aufmerksamkeit darauf lenken, daß die Führung des Bundes der Kommunisten Jugoslawiens zwar vom proletarischen Internationalismus redet, aber in Wirklichkeit ihn durch kleinbürgerlichen Nationalismus ersetzt. Der proletarische Internationalismus hat einen tiefen Klasseninhalt. Der proletarische Internationalismus ist die Ideologie und die Politik der internationalen Solidarität der Arbeiter und der Werktätigen aller Länder im Kampf für die Befreiung von der kapitalistischen Ausbeutung und der nationalen Unterdrückung, im Kampf um die Errichtung einer neuen Gesellschaftsordnung, dem Sozialismus, dem Kommunismus. Die Idee des proletarischen Internationalismus ist der Ausdruck des gemeinsamen Klasseninteresses der Arbeiter der ganzen Welt, sowohl derer, die schon das Joch des Kapitalismus abgeschüttelt haben, als auch derer, die in den noch kapitalistischen Ländern für die gleichen Ziele kämpfen.

Für die Staaten, in denen die Arbeiterklasse im Bündnis mit den anderen werktätigen Schichten die Macht ausübt, bedeutet proletarischer Internationalismus, engstens mit den anderen sozialistischen Staaten in gegenseitiger Hilfe zusammenzuarbeiten, solche Beziehungen zu pflegen, die dem beschleunigten Aufbau des Sozialismus in den einzelnen betreffenden Ländern und dem Sieg des Sozialismus im friedlichen Wettbewerb im Weltmaßstabe dienen.